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Zusammenfassung

An der Hochschule zu Bremen werden zwei Vorlesungsräume auf ihren Heizwärmever-
brauch hin verglichen. Einer der Räume ist mit einer KNX/EIB Einzelraumregelung
ausgestattet. Ziel dieser Diplomarbeit ist, die Einzelraumregelung so zu programmieren,
dass der Raum die gewünschten 21◦C nur dann hat, wenn er belegt ist.

Für die Programmierung der Einzelraumregelung wird die Software Elvis der IT GmbH
benutzt, die direkt mit den KNX/EIB-Komponenten kommunizieren kann. Mit Hilfe des
Simulationsprogrammes Matlab/Simulink wird ein bereits vorhandenes Modell dem Vor-
lesungsraum angepasst und die möglichen Einsparungen durch Simulationen abgeschätzt.

Bereits vor dieser Diplomarbeit wurde eine erhebliche Wärmemenge gegenüber dem ande-
ren Raum eingespart. Dies wird anhand von Datenaufzeichnungen begründet. In Zukunft
wird nach Umstellung auf Heizung nach Stundenplan ein weiterer Einspare�ekt von bis zu
98% erzielt werden.

Summary

The heat consumption of two seminar rooms at the University of applied sciences Bremen
is compared. One of these rooms has KNX/EIB single room control equipment. The
object of this thesis is to programm the single room control. The room should only be
warm, when it is used.

There is di�erent software used for this thesis. The �rst one ist Elvis from IT GmbH which
can communicate with the KNX/EIB-components. It is used to program the single room
control. The other one is Matlab/Simulink. With Matlab/Simulink a existing modell is
converted to the seminar room to evaluate the heat consumption in the future.

In the past a lot of heat energy was saved which is caused on data recording. In the future
98% of heat consumption could be saved after just using the heating when somebody is ín
the room.


